

**Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)  
Leçon 6.7.3.1 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)**

**La fonction de Jésus en tant que roi**

Outre les prophètes et les prêtres, les rois étaient également oints dans l'Ancien Testament. Jésus, en tant que Messie, le Christ, l'Oint, combine ces trois fonctions en lui-même. Il est prophète, souverain sacrificateur et roi. Dans l'Ancien Testament, le Messie à venir était plus souvent décrit comme un roi que comme un prophète ou un sacrificateur. C'est au roi David que Dieu a fait la promesse d'une dynastie qui durerait pour toujours : « **J'élèverai ta postérité après toi, celui qui sera sorti de tes entrailles, et j'affermirai son règne. Ce sera lui qui bâtira une maison à mon nom, et j'affermirai pour toujours le trône de son royaume. Je serai pour lui un père, et il sera pour moi un fils... Ta maison et ton règne seront pour toujours assurés, ton trône sera pour toujours affermi** » (2 Samuel 7:12-16). Le fils de David, Salomon, a construit le temple comme maison de Dieu, mais David a compris que cette prophétie ne se référait pas uniquement à Salomon. En réponse, David a dit : « **Tu parles aussi de la maison de ton serviteur pour les temps à venir** » (2 Samuel 7:19).

Cette prophétie du Roi à venir en tant que Fils de David a été répétée plusieurs fois par les prophètes. Plusieurs psaumes font référence à ce Roi, par exemple : « **C'est moi qui ai oint mon roi Sur Sion, ma montagne sainte !** » (Psaume 2:6). « **Je dis : Mon œuvre est pour le roi !** » (Psaume 45:2). « **Il dominera d'une mer à l'autre, Et du fleuve aux extrémités de la terre** » (Psaume 72:8). « **L'Éternel étendra de Sion le sceptre de ta puissance : Domine au milieu de tes ennemis !** » (Psaume 110:2).

Les prophètes Ésaïe, Jérémie, Ézéchiël, Daniel et Zacharie ont également écrit à propos du roi à venir : « **Car un enfant nous est né, un fils nous est donné... Donner à l'empire de l'accroissement, Et une paix sans fin au trône de David et à son royaume** » (Ésaïe 9:5-6). « **Je susciterai à David un germe juste ; Il régnera en roi et prospérera** » (Jérémie 23:5). « **Mon serviteur David sera leur roi, et ils auront tous un seul pasteur** » (Ézéchiël 37:24). « **Dans le temps de ces rois (les rois romains), le Dieu des cieux suscitera un royaume qui ne sera jamais détruit** » (Daniel 2:44). « **Je regardai pendant mes visions nocturnes, et voici, sur les nuées des cieux arriva quelqu'un de semblable à un fils de l'homme ; il s'avança vers l'ancien des jours, et on le fit approcher de lui. On lui donna la domination, la gloire et le règne ; et tous les peuples, les nations, et les hommes de toutes langues le servirent. Sa domination est une domination éternelle qui ne passera point, et son règne ne sera jamais détruit** » (Daniel 7:13-14). « **Sois transportée d'allégresse, fille de Sion ! Pousse des cris de joie, fille de Jérusalem ! Voici, ton roi vient à toi ; Il est juste et victorieux, Il est humble et monté sur un âne, Sur un âne, le petit d'une ânesse** » (Zacharie 9:9).

Il existe de nombreuses preuves dans le Nouveau Testament que Jésus, Fils de Marie de Nazareth, est l'accomplissement de ces prophéties. L'ange Gabriel est venu vers la vierge Marie pour lui parler du Fils qu'elle allait enfanter, qui a été conçu en elle par le Saint-Esprit : « **tu deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père. Il régnera sur la maison de Jacob éternellement, et son règne n'aura point de fin** » (Luc 1:31-33).

Le dimanche avant sa mort et sa résurrection, Jésus est entré à Jérusalem sur un âne, comme Zacharie l'avait prédit, et le peuple s'est écrié : « **Béni soit le roi qui vient au nom du Seigneur !** » (Luc 19:38). Presque depuis le début du ministère de Jésus, ses disciples l'ont reconnu comme le roi messie. Andrew a dit à son frère Pierre : « **Nous avons trouvé le Messie** » (Jean 1:41), et Nathanaël a rencontré Jésus et lui a dit : « **Tu es le Fils de Dieu! Tu es le roi d'Israël !** » (Jean 1:49).

Lors de son procès devant Ponce Pilate, Jésus expliqua qu'il n'était pas un roi terrestre, mais ensuite il expliqua : « **Tu le dis, je suis roi. Je suis né et je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité. Quiconque est de la vérité écoute ma voix** » (Jean 18:37). Jésus est un roi qui règne au moyen de sa voix, c'est-à-dire de ses paroles et de son enseignement.

Dieu a arrangé les événements de telle manière que lorsque Jésus était accroché à la croix, le titre sur la croix proclamait clairement : « **Jésus de Nazareth, roi des Juifs** » (Jean 19:19). Le jour de la Pentecôte et les jours qui suivirent, Pierre et les autres apôtres témoignèrent au monde que Jésus était le Fils de David, le Roi promis : « **Que toute la maison d'Israël sache donc avec certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié** » (Actes 2:36). Chaque fois que les apôtres appelaient Jésus « **Seigneur** », ils professaient que Jésus était le roi promis. Paul a écrit aux chrétiens de Colosses : Dieu « **nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a transportés dans le royaume du Fils de son amour, en qui nous avons la rédemption, la rémission des péchés** » (Colossiens 1:13-14).

Jésus et ses apôtres ont souvent parlé du royaume de Dieu ou du Christ. Dans le Nouveau Testament, « royaume » ne se réfère généralement pas à une parcelle de terre ou à une portion de territoire, mais à l'exercice de l'autorité royale. Nous devons garder cette signification première à l'esprit lorsque nous lisons la Bible. Quand nous entendons « royaume », nous devrions penser « royauté », c'est-à-dire l'activité dirigeante du roi. Par exemple, les mots « **le royaume de Dieu est proche** » signifie que Dieu ou Christ agit en relation avec son plan de salut gracieux. Le royaume de Dieu dans les Écritures ne se réfère pas aux sujets du roi, c'est-à-dire à l'Église du Christ, ni à aucune organisation terrestre ou visible, mais au règne de Dieu.

Jésus lui-même a donné une bonne illustration de ce que l'on entend par « **royaume de Dieu** » lorsqu'il a dit : « **Si c'est par le doigt de Dieu que je chasse les démons, le royaume de Dieu est donc venu vers vous. Lorsqu'un homme fort et bien armé garde sa maison, ce qu'il possède est en sûreté. Mais, si un plus fort que lui survient et le dompte, il lui enlève toutes les armes dans lesquelles il se confiait, et il distribue ses dépouilles** » (Luc 11:19-22). Dans son ministère terrestre, Jésus chassait souvent les mauvais esprits. Quand Jésus a combattu Satan de cette manière, c'était la venue du royaume de Dieu, c'est-à-dire que le roi était actif dans l'accomplissement de son œuvre.

De la même manière, l'apôtre Paul a dit : « **Le royaume de Dieu, ce n'est pas le manger et le boire, mais la justice, la paix et la joie, par le Saint-Esprit** » (Romains 14:17). Lorsque le Saint-Esprit est actif dans la prédication de l'Évangile à travers les ambassadeurs du Christ, et amène les pécheurs à la foi dans le pardon des péchés et leur donne la paix de la conscience et la joie du salut, c'est le royaume de Dieu en action ; c'est le Père et le Fils et le Saint-Esprit en action.

Jésus, en tant que Dieu, a toujours été actif dans l'œuvre continue de Dieu en exécutant son plan de salut. Mais lorsque le Fils de Dieu s'est incarné, cette puissance dirigeante du roi a été donnée aussi à sa nature humaine. L'ange Gabriel a dit à Marie que Dieu donnerait à son Fils le trône de David, et qu'il était donc roi dès le moment de sa conception (Luc 1:31-33). Lorsque les mages de l'est ont rendu visite à Jésus comme un petit enfant, ils l'ont adoré et l'ont appelé roi (Matthieu 2:1-11). Quand Jésus était jugé devant Ponce Pilate, il n'a pas dit : « Je deviendrai roi », mais Il a dit : « **Tu le dis, je suis roi** » (Jean 18:37). En fait, alors qu'il souffrait et mourait sur la croix, il exerçait son activité royale en tant qu'homme le plus fort, enlevant la puissance de l'homme fort, Satan. Car c'est par sa mort que Jésus a enlevé la puissance du diable (Hébreux 2:14).

Parce que la nature humaine de Jésus a reçu l'autorité et la domination royales, le Christ ressuscité a dit à ses disciples sur la montagne de Galilée : « **Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre** » (Matthieu 28:18). Pierre a annoncé à la Pentecôte : « **Que toute la maison d'Israël sache donc avec certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié** » (Actes 2:36). Nous comprenons qu'en ce moment même Jésus, notre Sauveur toujours vivant, est à la « **droite dans les lieux célestes, au-dessus de toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité, et de tout nom qui se peut nommer, non seulement dans le siècle présent, mais encore dans**

**le siècle à venir** » (Éphésiens 1:20-21). « **Jésus, nous le voyons couronné de gloire et d'honneur** » parce que Dieu a « **mis toutes choses sous ses pieds** » (Hébreux 2:8-9).

Qu'est-ce que cela signifie pour nous qui avons confiance en Jésus ? « **Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ !** » (1 Corinthiens 15:57).

### **Questions**

---

1. Pour quels trois offices les personnes ont-elles été ointes dans l'Ancien Testament ?
2. Quelle promesse Dieu a-t-il faite à David concernant l'avenir de sa famille ?
3. Quels sont quelques exemples de la façon dont les prophètes ultérieurs ont élargi cette promesse à David ?
4. Qu'est-ce que l'ange Gabriel a dit à Marie à propos du royaume de son Fils ?
5. Comment Dieu a-t-il attiré l'attention sur le fait que Jésus était le roi promis ?
6. Comment Jésus a-t-il expliqué ce que signifie la venue du royaume de Dieu ?
7. Quelle est la signification principale du royaume de Dieu dans le Nouveau Testament ?
8. Quand le royaume a-t-il été donné à la nature humaine de Jésus ?
9. Comment Jésus fonctionne-t-il en tant que notre roi en ce moment même ?